

MIÉRCOLES 28 DE FEBRERO DE 2018

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

OBSERVACIÓN ELECTORAL

REGISTRA IEEQ MAYOR PARTICIPACIÓN DE ASPIRANTES A OBSERVADOR@S PARA EL PROCESO ELECTORAL 2017-2018

Por Noticias

Son 85 las personas que han manifestado a la fecha su interés en participar como observadores/as electorales en el proceso 2017-2018 en la entidad, de las cuales 76 presentaron su solicitud ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y 9 fueron acreditadas por el Instituto Nacional Electoral (INE). Lo anterior lo informó el Secretario Ejecutivo del IEEQ, José Eugenio Plascencia Zarazúa, en la sesión ordinaria del Consejo General realizada frente al kiosco municipal en Pinal de Amoles, Querétaro. Al respecto, el Presidente de la Comisión de Observación Electoral y Acompañamiento, Luis Octavio Vado Grajales, afirmó que la observación electoral es la oportunidad que tiene la ciudadanía para presenciar cada uno de los actos desarrollados para la elección de gobernantes y, de esta manera, formar su opinión sobre la democracia electoral a partir de su experiencia directa. “En la Comisión de Capacitación y Organización del Consejo General del INE se analizó el tema de la observación electoral y se dio cuenta que el IEEQ es el instituto electoral local de todo el país, que ha recibido un mayor número de solicitudes de observadores electorales”, agregó el consejero. Por otra parte, el secretario ejecutivo informó la publicación el 9 de febrero del presente año, en un periódico de circulación estatal, de una encuesta realizada por ‘Mendoza Blanco y Asociados’ sobre preferencias electorales en el municipio de Querétaro, la cual será subida al sitio web del IEEQ (www.ieeq.mx) y notificada al organismo electoral nacional. En la misma sesión, el Consejo General determinó las sedes donde se instalarán los centros de acopio y transmisión de datos, así como de captura y verificación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). El colegiado instruyó a la Comisión para el Seguimiento a las Actividades del Proceso Electoral Ordinario 2017-2018, de carácter transitoria, así como a los Consejos Distritales y Municipales, a llevar a cabo la supervisión de las actividades relacionadas con la implementación y operación de dicho programa, tanto en los centros de acopio y transmisión de datos, como en los centros de captura y verificación, respectivamente. De igual manera, fue aprobado el procedimiento para el reclutamiento y selección de las personas que realizarán funciones de supervisión, captura/verificación, digitalización y acopio del PREP; la convocatoria respectiva podrá consultarse en la página del IEEQ y tendrá una vigencia—para las tres primeras funciones— del 1 de marzo al 21 de abril de 2018. Además, el Consejo General determinó los límites del financiamiento privado que podrán recibir los partidos políticos y, en su caso, las candidaturas independientes, durante el 2018; el acuerdo establece que la suma del financiamiento privado de los partidos políticos durante el presente año, bajo todas sus modalidades, incluido el autofinanciamiento y rendimientos financieros, en ningún caso puede ser igual o superior al monto de financiamiento público para el sostenimiento de sus actividades ordinarias permanentes, para sus gastos de campaña y actividades específicas de este año. También aprobó la producción e impresión de la documentación y material electoral que serán utilizados durante el proceso electoral ordinario 2017-2018, con base en los formatos y fichas técnicas de los mismos. El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, quien rindió su informe mensual de labores, destacó el programa ‘Consejo Itinerante’, por medio del cual el órgano superior de dirección ha sesionado en los municipios de Jalpan de Serra, Amealco de Bonfil, Pedro Escobedo, Peñamiller, Tequisquiapan y Corregidora, donde se realizaron actividades en materia de educación cívica. En cumplimiento a la resolución SMJDC-11/2018 y su acumulado, de fecha 22 de febrero del presente año emitida por la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, así como al oficio firmado por José Adolfo Ríos García, Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Encuentro Social (PES), se tomó protesta a José Román González Ramírez y a

MIÉRCOLES 28 DE FEBRERO DE 2018

Héctor Manuel González Caballero, como representante propietario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y representante suplente del PES, respectivamente. En la sesión estuvieron presentes las consejeras María Pérez Cepeda y Gema Nayeli Morales Martínez; los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Luis Espíndola Morales; las representaciones de los partidos PAN, PRI, MC, NA, PT, Morena, CQ y QI; el Regidor Síndico del Ayuntamiento de Pinal de Amoles, Homero Guerrero García, así como estudiantes de la Secundaria Ignacio Manuel Altamirano. (N ¿QUIÉN SIGUE? 3)

<http://www.queretaro24-7.com/ya-ieeq-interesados-observadores-electorales/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/queretaro-lider-personas-interesadas-observadores-electorales/>

<http://circularadio.net/registra-ieeq-mayor-participacion-de-aspirantes-a-observadores-as-para-el-proceso-electoral-2017-2018/>

<http://adninformativo.mx/buscan-85-personas-observadores-electorales/>

COLUMNA ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Que son 85 las personas que buscan participar como observadores electorales en el proceso 2017-2018 en la entidad, de las cuales 76 presentaron su solicitud ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro y nueve fueron acreditadas por el Instituto Nacional Electoral. Según el INE, **el IEEQ es el organismo público local electoral que más solicitudes de observación electoral ha recibido** en todo el país. (CQRO)

<https://codigoqro.mx/2018/02/28/chismes-campanas-28-febrero/>

PRD

EN CIERNES, SOLUCIÓN EN EL PRD: CAMACHO

Por Domingo Valdez

Luego de que el IEEQ reconociera a José Ramón González Ramírez como dirigente del PRD en el estado, Adolfo Camacho Esquivel dijo que el asunto se resolverá cuando las instancias jurisdiccionales del partido y los consejeros estatales terminen los diversos recursos que él les presentó. Señaló que la resolución de la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que ordena al IEEQ reconocer la dirigencia de González Ramírez, se impugnó y se presentó un recurso contra esa resolución. “Sea cual sea el resultado, y por la situación compleja en la que estos compañeros han emitido al partido, a partir de hechos falsos, documentos alterados, de falsificar firmas... Es lo que en este momento se ha estado combatiendo, una resolución que el IEEQ reconoció”, indicó. Agregó que la resolución final se dará en próximas semanas y dio un voto de confianza a las instancias jurídicas y los órganos jurisdiccionales del partido que tendrán que aclarar expedientes, ya que hay actas de defunción de quienes votaron en el consejo que reconocía a González Ramírez, firmas de consejeros que no asistieron a la reunión, así como las denuncias penales que existen por documentos falsos. En un comunicado, González Ramírez informó al tomar protesta como representantes del OPRD ante el IEEQ, que será un digno representante ante este órgano electoral y ante los perredistas en este proceso electoral. Coincidió con Camacho Esquivel, en el sentido de que sólo el PRD a nivel nacional podría impugnar la resolución pero para ello primero deberá resolver todos y cada uno de los litigios pendientes en el estado de Querétaro. “Ya no hay tiempo para estar

MIÉRCOLES 28 DE FEBRERO DE 2018

en debates y discusiones en el PRD, estamos a 130 días de la elección y lo que hoy queda es buscar la unidad de todos los perredistas en el estado, para apoyar el Frente por México, me parece que esta resolución, lo que da, es la claridad de lo que los perredistas en el estado desean”. Apuntó. Precisó que después del reconocimiento del órgano electoral lo que sigue será consensuar, con los diferentes liderazgos del PRD, las planillas que habrán de presentar para este proceso 2018. El pasado jueves se reunió con los dirigentes locales, a fin de valorar las propuestas de candidatos locales y este próximo jueves volverán a reunir a fin de finiquitar la propuesta. (EUQ 13)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/28-02-2018/en-ciernes-solucion-en-el-prd-adolfo-camacho>

RECONOCE IEEQ A JOSÉ ROMÁN GONZÁLEZ COMO PRESIDENTE DEL PRD EN QUERÉTARO

José Román González Ramírez rindió protesta como representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ante el Consejo General del Instituto Electoral del Estado Querétaro (IEEQ), que se realizó en el municipio de Pinal de Amoles. Durante su participación, destacó que en función de los intereses de la militancia y ciudadanía en general y con la disposición que ha caracterizado al partido del Sol Azteca, pretende ser un digno representante de los perredistas en este proceso electoral. José Román González señaló que la resolución del TRIFE, quien lo reconoce como presidente del PRD en Querétaro, es inatacable y que sólo el instituto político, a nivel nacional, es quién podría no reconocerlo; sin embargo apuntó que primero deberán resolverse los litigios que tienen pendientes en la entidad al respecto. “Ya no hay tiempo para estar en debates y discusiones en el PRD, estamos a 130 días de la elección y lo que hoy queda es buscar la unidad de todos los perredistas en el Estado, para apoyar el Frente Por México”, consideró. Agregó que esta resolución brinda claridad a los perredistas queretanos, quienes afirmó están dispuestos a salir a las calles a buscar los votos y no a salir en las fotos de los eventos de campaña. González Ramírez dijo que luego del reconocimiento del IEEQ, seguirá el consensuar con los diferentes liderazgos del PRD las planillas que presentarán en este proceso electoral, aunque comentó que existen avances porque el CEN ya se reunió con varios de ellos para valorar las propuestas de candidatos locales y que será este jueves cuando se reunirán para finiquitar el tema. “Y confío en que el PRD presentará a los mejores hombres y mujeres que hagan frente a esta histórica elección”, indicó y agregó que una vez definidos, podrán abrir el diálogo con el resto de partidos que conforman el Frente y que ya han designado candidatos, para valorar si ir o no en candidaturas comunes.

<http://www.6enpunto.mx/queretaro/reconoce-ieeq-jose-roman-gonzalez-ramirez-presidente-del-prd-queretaro/>

RECONOCE EL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO A JOSÉ ROMÁN GONZÁLEZ RAMÍREZ COMO PRESIDENTE DEL PRD EN EL ESTADO DE QUERÉTARO

Al tomar protesta como representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ante el Consejo General del Instituto Electoral del Estado Querétaro (IEEQ) en el municipio de Pinal de Amoles, Querétaro; José Román González, destacó que en función de los intereses de la militancia y ciudadanía en general y con la disposición que ha caracterizado al partido del Sol Azteca será un digno representante ante este órgano electoral y ante los perredistas en este Proceso Electoral. Ante la pregunta de si estaba satisfecho con lo resuelto por el Tribunal comentó que la resolución del TRIFE que le reconoce como Presidente del PRD en el Estado es inatacable, por los actores involucrados, y sólo el PRD a nivel Nacional podría hacerlo, pero para ello primero debería resolver todos y cada uno de los litigios pendientes en el Estado de Querétaro. ...”Actualmente ya no hay tiempo para estar en debates y discusiones en el PRD, estamos a 130 días de la elección y lo que hoy queda es buscar la unidad de todos los perredistas en el Estado, para apoyar el Frente Por México, me parece que esta resolución, lo que da, es la claridad de lo que los perredistas en el Estado desean, estamos dispuestos a salir a las calles a buscar los votos del

MIÉRCOLES 28 DE FEBRERO DE 2018

PRD, y no a salir en las fotos de los eventos de campaña”. El Lic. José Román señaló que después del reconocimiento del órgano electoral lo que sigue será consensuar con los diferentes liderazgos del PRD, las planillas que habrán de presentar para este proceso 2018, y sobre de ello se tiene ya un gran avance, dado que el pasado Jueves se reunió en el CEN con los dirigentes locales a fin de valorar las propuestas de Candidatos Locales y este próximo Jueves volverán a reunirse a fin de finiquitar la propuesta. Román González, añadió que están convencidos que el PRD es el referente principal de la Izquierda moderna en México y en la entidad, por lo que señaló que sus aportaciones desde la integración a la democracia son trascendentales, de tal suerte que no se podría concebir a la actual sociedad, sin las transformaciones impulsadas y definidas por el PRD, a través de sus legisladores y gobernantes. Y confío en que el PRD presentara a los Mejores Hombres y Mujeres que hagan frente a esta Histórica Elección, y una vez hecho esto, podrán abrir el diálogo con el resto de partidos que conforman el Frente y que ya han designado candidatos (como es AN) para valorar la posibilidad o no de ir en Candidaturas Comunes. Finalizó.

<http://radarnews.mx/2018/02/27/reconoce-el-instituto-electoral-del-estado-de-queretaro-a-jose-roman-gonzalez-ramirez-como-presidente-del-prd-en-el-estado-de-queretaro/>

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Y en un capítulo más de la novela en la que se ha convertido la disputa por la representación del PRD, **el IEEQ tomó protesta –porque así lo ordenó la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación-** a José Román González Ramírez como representante propietario del Partido de la Revolución Democrática (PRD). (CQRO)

<https://codigoqro.mx/2018/02/28/chismes-campanas-28-febrero/>

ASTERISCOS

DOBLE CABEZA. José Román González, quien no cuenta con el apoyo de su partido –a nivel nacional– para dirigir al PRD en el estado, impugnó tal determinación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. En una primera instancia, ya se le permitió ser designado como representante ante el Consejo General del IEEQ. Aunque su verdadero objetivo es llegar a la presidencia. (AM 8)

ADOLFO IMPUGNA OTRAAAA VEZ

Pese a que la Sala monterrey le otorgó el reconocimiento a José Román González como presidente del PRD; Adolfo Camacho ya impugnó la resolución SM-JDC-11/1028 emitida desde el pasado jueves. Camacho dijo “Eso que resolvió la Sala de Monterrey es relativa a un acto que emitió el Consejo General Electoral, donde este instituto fue sorprendido, fue engañado con documentos falsos, alterados y esos es lo que se ha estado combatiendo”. A pesar de la resolución emitida, Camacho Esquivel se dijo presidente del PRD estatal, pues reiteró que aún no se han agotado los procedimientos internos. (N ¿Quién sigue? 4)

PRI

IEEQ DA PALO AL CEN DEL PRI Y DESCONOCE REPRESENTANTES

Por Alex Nieto

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aseguró que sigue reconociendo a Sócrates Valdés y Angélica Ramos como representantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ante el organismo, pese a la solicitud de

MIÉRCOLES 28 DE FEBRERO DE 2018

cambio del Comité Ejecutivo Nacional del tricolor. Y es que, la dirigencia nacional ha pretendido imponer a Carlos Rentería y Jaime Escobedo, situación que, dijeron, no es posible. “El IEEQ no puede reconocer a los representantes que propuso el dirigente nacional porque tienen que agotar el procedimiento interno como lo ha establecido el tribunal”, indicaron a la solicitud de información. Para cambiar de representantes ante el IEEQ, El PRI deberá seguir mecanismos internos y notificarlo por decisión unánime a la autoridad, situación que no ha ocurrido. Cabe recordar que la solicitud de cambio fue solamente mediante un documento que no ha sido avalado por el IEEQ.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/ieeq-da-palo-al-cen-del-pri-desconoce-representantes/>

CONFERENCIA EN UAQ JALPAN

IMPARTEN CONFERENCIA SOBRE PROCESO ELECTORAL 2017-2018 EN JALPAN

Por Redacción

El Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, expuso las reglas y las actividades que realiza esta autoridad en el marco del proceso electoral 2017-2018, en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) Campus Jalpan. Ante más de cien personas en el auditorio de la Facultad de Derecho, el presidente impartió la conferencia “Transparencia y confiabilidad de nuestro sistema electoral”, en la que invitó a la ciudadanía a dar seguimiento a todas las etapas del proceso y acudir a votar el próximo 1 de julio. Como parte de las Jornadas de Derecho Electoral convocadas por la Comisión Jurídica, en su modalidad itinerante, Romero Altamirano destacó que todas y todos podemos contribuir a la legitimidad de las elecciones, así como a la paz social en la entidad. El Presidente de la Comisión Jurídica del IEEQ, Luis Espíndola Morales, señaló que el objetivo de las jornadas consiste en acercar a las y los jóvenes, a los partidos políticos, a las y los aspirantes a candidaturas independientes, así como a la sociedad en los municipios que conforman el estado, los temas y las normas del proceso electoral. El Coordinador de la UAQ Campus Jalpan, Carlos Alberto Murillo Cárdenas, agradeció la confianza del órgano electoral en la institución académica y aseguró que este tipo de ejercicios fortalecen la cultura democrática en la región serrana de la entidad. Por su parte, la Coordinadora de la Extensión de la Facultad de Derecho, María del Rosario Coria Plaza, refrendó la apertura de la universidad a recibir todas las voces e ideas durante el proceso comicial. (AM 2)

<http://amqueretaro.com/queretaro/2018/02/27/imparten-conferencia-sobre-proceso-electoral-2017-2018-en-jalpan>

<http://elcantodelosgrillos.mx/jalpan--expone-ieeqcomunica-el-desarrollo-del-proceso-electoral-2017-2018>

<http://adninformativo.mx/expone-ieeq-jalpan-desarrollo-del-proceso-electoral-2017-2018/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

PRI, PAN Y MC INVOLUCRADOS EN PRESUNTAS AFILIACIONES INDEBIDAS: INE

El PRI, PAN y Movimiento Ciudadano, están involucrados en presuntas afiliaciones indebidas, aseguró la vocal Ejecutiva de la Junta Local del INE, María del Refugio García. La funcionaria electoral explicó que el Movimiento de regeneración Nacional impugnó el proceso de selección de Capacitadores Asistentes Electorales de tres distritos, pues se detectó que había personas afiliadas a algunos partidos políticos; sin embargo, los ciudadanos rechazaron

MIÉRCOLES 28 DE FEBRERO DE 2018

haber realizado ese procedimiento, por lo cual se desechó este recurso legal, aunque se sigue investigando si las afiliaciones fueron con el consentimiento de los implicados. (N ¿Quién sigue? 4)

MORENA SOLICITA VIGILANCIA PARA SUPERVISORES ELECTORALES

El Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro debe vigilar que los supervisores y capacitadores electorales no estén afiliados a partidos políticos, aseguró el representante de Morena, Manuel Bautista García, quien interpuso cuatro recursos de revisión al proceso de selección de dichos personajes. Los procesos legales que se interpusieron fueron para contrarrestar la designación de los supervisores electorales nombrados para el Distrito I y de los capacitadores del Distrito I, II y IV. (AM 2, CQ 4)

PREVÉ INE VOTO PRIMERIZO DE 35 MIL JÓVENES DEL ESTADO

Por Irán Hernández

El último corte que tiene el INE en Querétaro es de 35 mil solicitudes de inscripción al padrón electoral, de jóvenes que cumplirán 18 años del primero de septiembre pasado hasta el primero de julio de 2018, gracias a la campaña intensa para aumentar la participación, indicó Domingo Bautista Durán, vocal del Registro Federal de Electores de la Junta Local del INE. (CQ 5, N ¿QUIÉN SIGUE? 2)

AM: ESTE AÑO, 157 MIL NUEVOS VOTANTES EN LISTA NOMINAL

Este año, la lista nominal tiene 157 mil nuevos ciudadanos; 11 por ciento más que en 2015, de acuerdo con el Registro Federal de Electores. En la lista nominal hay un millón 571 mil ciudadanos; hace tres años se sumó un millón 413 mil. De los nuevos votantes, 9 por ciento tiene 18 años. (AM principal)

INE REQUIERE DE 200 MIL QUERETANOS PARA CASILLAS

El INE requerirá a 200 mil queretanos para integrar las mesas directivas de casilla, por lo que el exhorto a la población es que acepten la responsabilidad cívica que les tocó ejercer, indicó la presidenta del Consejo General de la Junta local del INE, María del Refugio García López. (AM 10)

ACUERDAN UAQ E INE REALIZAR DEBATES ENTRE ASPIRANTES FEDERALES

Por tercera ocasión, la UAQ y el INE lograron un acuerdo para organizar seis debates entre los aspirantes a algún cargo de elección popular federal, lo anterior con la finalidad de contar con espacio para la presentación de ideas, plataformas y planes de trabajo, esto en el marco del proceso electoral que vive el país. A decir de la rectora de la Máxima Casa de Estudios del estado, Teresa de Jesús García Gasca, es necesario que esta clase de ejercicios se realicen para que la ciudadanía pueda tomar una decisión y emitir su voto por uno u otro de los candidatos a Diputados Federales o a Senador. (PI, EUQ 13, CQ 5, PA 3)

LORENA QUIERE QUE LA POLÍTICA SEA EJEMPLO DE CONGRUENCIA, TRANSPARENCIA, HONOR, VALOR Y DE INTEGRIDAD

Lorena Jiménez, Coparmex, llamó a los organismos ciudadanos a mantener alertar y sacar tarjetas blancas para incentivar la sana competencia política, y evitar se encarezca más la división en el país. (N ¿Quién sigue? 4)

PIDE COPARMEX MESURA A ACTORES POLÍTICOS ANTE PROCESO ELECTORAL

La presidenta de la Coparmex Querétaro, Lorena Jiménez Salcedo hizo un llamado a la mesura y a la paz a propósito de la actual coyuntura política que vive México debido al proceso electoral de este año. De cara al

MIÉRCOLES 28 DE FEBRERO DE 2018

arranque de las campañas políticas, la dirigente comentó que más allá del disenso, la confrontación y la división, es necesario que haya propuestas que abonen a la democracia de México. (Q)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

GOBIERNO NO DIO RECURSOS A BARREIRO: MARCO DEL PRETE

Por Maritza Navarro

El gobierno estatal no ha entregado recursos económicos, ni suscrito ningún convenio jurídico con la empresa Advance Real Estate 2, la cual participa como un proyecto que consiste en la construcción del Parque Industrial Advance Technology Querétaro (ATeQ), que se localizará a un costado del AIQ, informó Marco del Prete Tercero, Sedesu. El funcionario refirió que en junio del año pasado el Poder Ejecutivo estatal publicó un decreto para entregar recursos a la empresa Advance Real State 2, vinculada a Manuel Barreiro, pero la transacción nunca se concretó debido a que está en análisis la viabilidad jurídica de esta empresa que tiene el proyecto de construir dicho Parque Industrial en terreros del AIQ, que son propiedad del gobierno del estado. (EUQ 4)

DOCUMENTACIÓN DE ADVANCE REAL ESTATE 2, SUJETA A VERIFICACIÓN: SEDESU

El Gobierno del Estado de Querétaro se encuentra en etapa de revisión de la documentación de la compañía Advance Real Estate 2, empresa vinculada al empresario queretano Manuel Barreiro Castañeda, quien ha sido acusado de un presunto lavado de dinero y de beneficiar al candidato de la coalición 'Por México al frente', Ricardo Anaya. (CQRO 1 y 2, DQ 1)

CONGELAN CUENTAS A BARREIRO

Tres compañías de Manuel Barreiro, empresario inmobiliario de Querétaro, señalado por una supuesta operación de lavado para hacer llegar 54 mdp al candidato presidencial Ricardo Anaya, promovieron amparos para impugnar el congelamiento de sus cuentas bancarias. (N ¿Quién Sigue? 1, DQ 3)

SEDESU: EL PROYECTO CON ADVANCE REAL EN ETAPA DE REVISIÓN

Por Tina Hernández

Ante el congelamiento de las cuentas de la empresa Advance Real Estate 2, encargada de ejecutar el proyecto del gobierno del estado del Parque Industrial de Alta Tecnología, el titular de la secretaría de desarrollo Sustentable (Sedesu), Marco del Prete Tercero, ofreció una rueda de prensa para comunicar que se analiza la participación de la empresa en el proyecto público. (N 3)

EJÉRCITO Y MARINA CON ENORME LEALTAD

Por Rafael Ramírez

El candidato presidencial de la coalición Por México al Frente (PAN, PRD y Movimiento Ciudadano), Ricardo Anaya Cortés, expuso a directivos de la OEM que desde hace 20 años no se había visto una escalada de violencia como la de ahora y coincidió con las voces que apuntan que el Ejército debió salir a las calles con una estrategia clara sobre su permanencia en tareas de seguridad pública, ya que muchos de los gobernantes "se tiraron a la hamaca". (ESSJR 1)

MIÉRCOLES 28 DE FEBRERO DE 2018

LUIS BERNARDO NAVA DEJA LA JEFATURA DE LA OFICINA DE LA GUBERNATURA

Este martes Luis Bernardo Nava Guerrero hizo oficial su separación al cargo de jefe de la Oficina de la Gubernatura del estado de Querétaro, esto tras haber sido ratificado el 20 de febrero como candidato a la presidencia municipal de la capital por Acción Nacional en el proceso electoral de 2018. Nava Guerrero se desempeñó en el cargo desde el año de 2015, donde destacó su participación en el proyecto de modernización del transporte público Qrobús. Cabe señalar que el gobernador Francisco Domínguez Servián informó que será el 5 de marzo cuando se dé a conocer a los nuevos titulares de su gabinete, esto luego de que cinco de sus funcionarios se registraron.. ...para contender por una candidatura ante el Comité Directivo Estatal del PAN, entre ellos Luis Bernardo Nava. (DQ web, PI, Q, CQ 1, N ¿Quién sigue? 3, N 1, DQ 7)

CAPACITAN A REPRESENTANTES DE CASILLA DEL PAN

SEBASTIAN ledesma Mina, secretario general del PAN en SJ, explicó que, al interior del organismo político se trabaja en la capacitación de los militantes que fungirán como representantes del blanquiazul en las casillas para el próximo proceso electoral. Recordó que, el objetivo, es tener una cobertura total en los centros de votación. (N ¿QUIÉN SIGUE 3)

PREPARAN RELEVO DE ROBERTO SOSA AL FRENTE DE DESARROLLO SOCIAL EN CORREGIDORA

Por Alexa Ramos

El jefe de gabinete en el municipio de Corregidora, Rogelio Vega Vázquez Mellado; aseguró que ya se revisan algunos nombres de quienes podrían ocupar el cargo de secretario de Desarrollo Social, una vez que Roberto Sosa Pichardo; candidato del PAN a la alcaldía, se separe de su cargo. Vázquez Mellado, dijo que ya se está en pláticas con el alcalde Josué Guerrero Trápala y Roberto Sosa, para definir una fecha exacta, en la que se realizará dicho movimiento. Hasta el momento de acuerdo con el jefe de Gabinete, quien podría quedar como encargado de despacho es el actual secretario Técnico de la dependencia, Jesús Meza Altamirano; ya que tiene el perfil necesario, conoce a detalle la Secretaría, así como los programas y acciones que se llevan a cabo. (PI)

ASEGURA ANAYA QUE APARECERÁ EN LA BOLETA

El candidato presidencial de la coalición 'Por México al Frente' aseveró que ninguna autoridad ha procedido legalmente en su contra, prueba de que las acusaciones en su contra por parte del PRI no son ciertas. Anaya Cortés hizo hincapié en que ni la Procuraduría General de la República (PGR), ni el Servicio de Administración Tributaria (SAT) han procedido legalmente en su contra después de que se le hicieran acusaciones de lavado de dinero en su contra. (CQRO 10)

MARTÍNEZ PEÑALOZA TERCER "PLURI" DEL PAN

El PAN completó la lista de los primera cinco posiciones de candidatos a diputados locales por la vía plurinominal con militantes reconocidos en el estado. Cabe recordar que la posición 1 y 2 fue definida por la Comisión Permanente Estatal, la cual eligió a José Luis Báez y Tania palacios para ocupar dichas posiciones. (N ¿Quién sigue? 3)

PRI

ANTONIO MACÍAS LE APUESTA A LOS JÓVENES EN SAN JUAN DEL RÍO

El candidato del PRI a la diputación federal por el segundo distrito electoral, Luis Antonio Macías Trejo, aseguró que de acuerdo a los tiempos electorales, trabaja en la etapa de conformación de su estructura electoral. (RO)

MIÉRCOLES 28 DE FEBRERO DE 2018

PRD

BÁRCENAS QUIERE “TIRAR” A ESAÚ

El caso de que el PRD dé el reconocimiento oficial como candidato del Distrito II Federal a Esaú Magallanes; Gonzalo Bárcenas podría impugnar la resolución, pues contrario al empresario, él sí cumplió a cabalidad con los requisitos de la convocatoria, según sostuvo. (N ¿Quién sigue? 4)

... PERO LÁZARO DICE QUE TODO SIGUE IGUAL

El diputado local, Carlos Lázaro Sánchez, impulsor de José Román González como presidente del PRD, aseguró que la candidatura de Esaú Magallanes sigue en pie, pese a la posibilidad de una impugnación. (N ¿Quién sigue? 4)

MORENA

PIDE LICENCIA MAYA GARCÍA AL TSJ

Por Andrea Martínez

La magistrada Celia Maya García pidió al TSJ licencia temporal para separarse del cargo a partir del 26 de marzo y hasta el 14 de julio, según confirmó la titular del Poder Judicial, Consuelo Rosillo Garfias. Esto por la participación que tendrá en el próximo proceso electoral como candidata al Senado de la República por el partido Morena, para ir en fórmula con el exrector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz. (CQ 4)

CONOZCO LAS NECESIDADES DE LOS 15 DISTRITOS DICE CALZADA

Teresa Calzada Roviroso confirmó que no cuenta con domicilio en el Distrito VI local, por el cual quiere competir como candidata a diputada por Morena, sin embargo recordó que la ley permite hacerlo. (N ¿Quién sigue? 3)

EL PAN Y PANAL “TIENEN MIEDO”

Por Fernando Benegas R.

En Acción Nacional saben que van en picada y por miedo a la derrota han comenzado a buscar alianzas formales e informales. Así lo consignó a Plaza de Armas el líder de Morena en Querétaro, Carlos Peñafiel Soto “desde mi humilde punto de vista es señal inequívoca de que tienen miedo de la fuerza real que hoy ya tiene la coalición “Juntos Haremos Historia de la cual es ya nuestro virtual candidato para la capital Adolfo Ríos dado que ha ganado la encuesta de Morena” señaló. (PA 1)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: EJÉRCITO Y MARINA, CON ENORME LEALTAD

El candidato presidencial de la coalición Por México al Frente (PAN, PRD y Movimiento Ciudadano), Ricardo Anaya Cortés, expuso a directivos de la Organización Editorial Mexicana (OEM) que desde hace 20 años no se había visto una escalada de violencia como la de ahora y coincidió con las voces que apuntan que el Ejército debió salir a las calles con una estrategia clara sobre su permanencia en tareas de seguridad pública, ya que muchos de “los gobernantes se tiraron a la hamaca”. (DQ principal)

N: NUEVA VIALIDAD

El gobernador Francisco Domínguez entregó la ampliación de la vialidad que va a El Mirador y que benefició a 150 mil personas de la zona metropolitana. (N principal)

MIÉRCOLES 28 DE FEBRERO DE 2018

CQ: AVALA INE SEIS DEBATES EN LA UAQ

Por tercera ocasión, la universidad y el árbitro electoral nacional acuerdan organizar encuentros entre los aspirantes a cargos federales. (CQ principal)

PA: LO NIEGA TODO DEL PRETE

El mandatario estatal, aseguró que ese Parque Industrial (que ayer dijo el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete, nunca se desarrolló y es un baldío) encontrará “tierra fértil” en un estado donde ya se desarrollan proyectos de software embebido, donde existe un Parque Aeroespacial, modelo precursor de éste y que sentó las bases para la instalación de la industria aeroespacial que es orgullo queretano; además, donde ya se tiene un centro de formación para diseño 3D, un centro de innovación en materiales compuestos para la industria aeronáutica y un centro de productividad 4.0. (PA principal)

EUQ: SJR NO GASTÓ 2.2 MDP EN SEGURIDAD: AUDITORÍA

El gobierno municipal de San Juan del Río dejó sin ejercer 17.7% de los 12.7 mdp que recibió del Programa de Fortalecimiento para la Seguridad (Fortaseg) del ejercicio fiscal 2016, de acuerdo con el reporte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), la cual emitió nuevas observaciones en este tema a la administración del edil Guillermo Vega Guerrero. (EUQ principal)

CQRO: ENTREGA FDS AMPLIACIÓN DE PROLONGACIÓN CONSTITUYENTES; EXTENDERÁN SERVICIO DE QROBÚS

Para agilizar la movilidad de los habitantes de la zona de El Mirador y Milenio, así como de las personas que transitan a diario por el lugar, el gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, entregó la obra de ampliación de prolongación Constituyentes ‘Milenio-El Mirador’, que requirió una inversión de 126 millones de pesos. (CQRO principal)

PODER EJECUTIVO

SÍ CONOZCO A BARREIRO: PANCHO

Yo conozco a Manuel Barreiro y él traía fondos de diversas partes del mundo, para sacar adelante a lo que él se dedica; indicó Francisco Domínguez Servién, por lo que hizo un llamado a las instituciones federales para que se generen las condiciones de “piso parejo” para todos los organismos políticos y que los próximos candidatos puedan ofrecer sus propuestas de manera abierta. “Hago un llamado a que si hay una parte judicial, que se diga, para que los involucrados respondan. Estamos a menos de 40 días de iniciar una campaña constitucional, que se le deje a todos los actores hacer propuestas políticas, de todos los partidos, y que no se genere guerra sucia, que se les ponga piso parejo a todos los contendientes sin importar del partido que sea”, expresó ante las presuntas imputaciones en contra del abanderado de Acción Nacional, Ricardo Anaya Cortés, a quien se le vincula a una supuesta triangulación de recursos económicos y lavado de dinero. (PA 7, DQ 1, ESSJR 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - ¿DESCUIDO?

Por Adán Olvera

El hecho es que a la delegación de la Cruz Roja en Querétaro le descubrieron varias toneladas de ayuda en despensa que los queretanos donaron para los damnificados de los sismos de septiembre del año pasado. En un

MIÉRCOLES 28 DE FEBRERO DE 2018

video colgado en las redes sociales del periodista Miguel Ángel Álvarez se pueden observar varios kilos de ayuda que los donantes le otorgaron al centro de Acopio de la Cruz Roja y que por alguna razón no fueron canalizados a los más necesitados. La versión de la benemérita institución es que desde septiembre del año pasado que fue la contingencia comenzó el acopio de los víveres y se han estado mandando a los más necesitados; el caso es que los han administrado y en lo que va del 2018 han enviado aproximadamente siete toneladas de víveres que fueron recolectadas tras los sismos ocurridos. La semana pasada con el nuevo sismo se enviaron tres toneladas; actualmente, la Cruz Roja cuenta con 10 tarimas de papel higiénico equivalentes a 4 mil piezas, 3 tarimas de jabón de baño con 2 mil piezas, 3 tarimas de blanqueador con 600 litros, 2 tarimas de jabón en polvo con 400 kilogramos, 5 tarimas de pañales con 500 paquetes, 1 tarima de pasta dental con 800 piezas, 8 tarimas de material de curación y 12 tarimas de agua equivalentes a 5 mil litros. La ayuda fue recibida desde el año pasado y poco a poco ha sido enviada a estados como Chiapas, Oaxaca, Puebla, Ciudad de México e Hidalgo. El asunto es que la ayuda se necesita en momentos de contingencia y pasando los meses, lo que se espera es que las autoridades respondan por los ciudadanos y no que instituciones como Cruz Roja, hagan su guardadito y la ayuda se quede embodegada cuando la contingencia de alimentos y despensa ya pasó y lo que hoy se necesita son elementos para una reconstrucción. Tal vez acopiar despensas y alimentos para mandarlos en otro momento de la contingencia sea una buena previsión pero los ciudadanos que donaron quieren ver sus ayudas como un elemento inmediato que ayude a sortear la situación que enfrentan miles de ciudadanos en otras latitudes. **DE REBOTE.** Luis Bernardo Nava dejó ayer la jefatura de la Oficina de la Gubernatura para buscar ser presidente municipal de Querétaro por el Partido Acción Nacional (PAN) el reto es grande, los electores tienen que saber muy bien a que se compromete el aspirante. (DQ 4)

ASTERISCOS

RENUNCIA. Luis Bernardo Nava dejó su cargo en la jefatura de la Oficina de la Gubernatura para preparar su campaña por la presidencia municipal de Querétaro. Es el primero de muchos, aunque lo que quizá llama más la atención es que no anunciaron a su reemplazo. **ACTIVO.** Mientras, 'Pancho' Rojas, candidato priista al Gobierno capitalino, anda muy activo. Lo mismo prepara platillos en redes sociales, que organiza reuniones en comunidades. Al parecer, su equipo ya encontró la forma de mantenerlo vigente en la opinión pública, al menos en las redes sociales. **DOBLE CABEZA.** José Román González, quien no cuenta con el apoyo de su partido –a nivel nacional– para dirigir al PRD en el estado, impugnó tal determinación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. En una primera instancia, ya se le permitió ser designado como representante ante el Consejo General del IEEQ. Aunque su verdadero objetivo es llegar a la presidencia. **¿GUERRA SUCIA?** Ayer circuló en redes sociales un señalamiento contra el regidor Felipe Fernando Macías, quien se ausentó 37 días de su cargo para apoyar en la precampaña de Ricardo Anaya. El todavía regidor cobró su sueldo casi completo, pues solicitó que se le descontara un día, por la sesión en el Cabildo capitalino a la que no acudió. **DEMANDA.** El crecimiento económico atrae nuevos habitantes a la ciudad, por lo que se necesitan 2 mil viviendas con costo menor a 500 mil pesos. Esto implica dos retos, pues ese mismo dinamismo económico encarece los terrenos disponibles e invita a los desarrolladores a construir viviendas de mayor valor. ¿Quién se anima a echarse este trompo a la uña? **ACUERDOS.** El secretario estatal de Turismo, Hugo Burgos, se reunió ayer con representantes de 13 universidades, con quienes acordó convenios de colaboración, intercambio de información, proyectos e investigaciones para la llamada industria sin chimeneas. (AM 1 y 8)

MIÉRCOLES 28 DE FEBRERO DE 2018

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

RATIFICAN SUPAUAQ A NURI. Ratificaron los trabajadores académicos de la Universidad Autónoma de Querétaro al comité encabezado por su dirigente **NURI VILLASEÑOR CUSPINERA**, con 502 votos a favor, 30 en contra y seis nulos. La asamblea general extraordinaria del SUPAUAQ aprobó también recibir un cinco por ciento de aumento salarial. Son las primeras revisiones de la rectora **TERE GARCÍA GASCA**. *Agua inesperada, ciclovía despintada.* (PA 1)

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez

OPERARÍA PANCHO ALIANZA CON EL PANAL. Va por turquesas: Sabino. Sorpresa por la versión en partidos locales. De Barreiro el proyecto de la Torre "Amira". ¿Ir a boda prueba de algo indebido?: Anaya Del Prete niega lo evidente: El Parque ATEQ. PAN-Panal. Con sorpresa, escepticismo y, en algún caso, hasta desdén reaccionaron en los partidos políticos ante la versión publicada ayer en este espacio sobre un posible acuerdo del Partido Acción Nacional y Nueva Alianza para ir juntos en posiciones locales. De acuerdo con la información estarían incluidas las presidencias municipales de Querétaro y Corregidora en donde el PAN lleva como candidatos a uno de los consentidos del gobernador, Luis Bernardo Nava, y a Roberto Sosa, vinculado a Ricardo Anaya. En los territorios de esos dos ayuntamientos se concentra la mayor parte de la población del Estado. PLAZA DE ARMAS pudo saber que este lunes se reunieron por la mañana los dirigentes del Revolucionario Institucional y Verde Ecologista, aliados del Panal a nivel nacional con la candidatura de José Antonio Meade Kuribreña para, analizar este tema, entre otros. Ni Juan José Ruiz ni Ricardo Astudillo hicieron comentario al respecto, pero fuentes cercanas indicaron que desconocían esa supuesta coalición entre Acción Nacional y Nueva Alianza. Quien sí respondió fue el presidente del Movimiento Regeneración Nacional, Carlos Peñafiel Soto, interpretando ese acuerdo como una intentona para enfrentar a su candidato Adolfo Ríos –El Portero de Cristo- que dice puede romper el bipartidismo en la capital. Por su parte el coordinador de la bancada tricolor en el Congreso del Estado y ex aspirante a la presidencia municipal de Querétaro, Mauricio Ortiz Proal, en plática con nuestro director general desestimó la aportación local de Nueva Alianza por la experiencia de votaciones anteriores, recordando que tiene una diputada (María Alemán) por haber ido el turquesa con el PRI y Verde. Oficialmente no se ha dicho nada, pero fuentes regularmente bien informadas compartieron con este armero que el gobernador Francisco Domínguez, directamente, está trabajando la alianza PAN-PANAL para algunos de sus candidatos a alcaldes y legisladores locales. Específicamente le interesa la capital, en donde luego de atajar magistralmente al impresentable Marcos Aguilar Vega y negociar la postulación de Luis Bernardo Nava, enfrenta éste (que apenas ayer dejó su oficina en gobierno) al notario Francisco Pérez Rojas, un candidato combativo de imagen fuerte y al popular ex portero del América, Adolfo Ríos, que le pueden dar un susto, sobre todo después del tiradero que deja el actual alcalde. Ya veremos. **-OÍDO EN EL 1810-** ¡Ah, mira! AMIRA es la torre de la zona diamante, allá cerca de Bolaños, que autorizó el cabildo de Marcos Aguilar a la empresa Aspen Desarrolladora, filial de Advance Real State, vinculada al perseguido Manuel Barreiro, y que tiene en pie de guerra a un centenar de familias afectadas. Les digo. **-¡PREEEPAREN!- Con todo.** En medios impresos se ha comentado y presentado en los electrónicos y redes el video del candidato presidencial del PAN, Ricardo Anaya Cortés en la boda del empresario Manuel Barreiro. Al respecto el político queretano respondió que Álvaro Ugalde, "mi amigo desde secundaria, me invitó a la boda de su hermana. Por cierto, eso fue hace 13 años. Ahora resulta que asistir a una boda es prueba de algo indebido". Por cierto, Álvaro Ugalde colaboró con Ricardo en el gobierno de Francisco Garrido y hoy es candidato a regidor, por el PAN, en Corregidora. Así de fácil. Así de difícil. **-¡AAAPUNTEN!- El Flaco.** Así le dicen sus cercanos –los que lo niegan y los que no- a Manuel Barreiro, el hombre que tejó una red importantísima de negocios en Querétaro. Sus

MIÉRCOLES 28 DE FEBRERO DE 2018

inversiones están por casi todos los municipios de la zona metropolitana y más allá. Dos ejemplos: el proyecto de la Torre Amira, ya mencionado y un desarrollo en Corregidora. Ex Hacienda Vanegas. Y eso que no tiene amigos. - **¡FUEGO!- Pinocchio.** Marco del Prete, secretario de Desarrollo Sustentable del Estado negó la existencia del parque Advance Technology Querétaro (ATEQ), al que cedió este gobierno más de 100 hectáreas por 30 años y del que hoy PLAZA DE ARMAS presenta imágenes. Además de los documentos probatorios, incluido el decreto publicado en La Sombra de Arteaga, presentamos hoy fotos tomadas ayer, en tiempo real. ¡Porca Miseria! (PA 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

El gobernador Francisco Domínguez confirmó que ayer, **Luis Bernardo Nava, candidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, presentó su renuncia** como Jefe de la Oficina de la Gubernatura, y él la aceptó. “Entonces hoy (ayer) fue su último día en las oficinas; le di chance de que se despidiera de sus compañeros y como les comenté, en unos días les daré el nombre de quién va a sustituir a Luis Nava”, dijo. Al ser cuestionado sobre las declaraciones horas antes del titular de SEDESU, Marco Del Prete, en relación con el “Decreto por el cual se autoriza al titular del Poder Ejecutivo del estado de Querétaro, a suscribir todos los instrumentos necesarios para la instalación y operación de un parque industrial en el interior del perímetro del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro”, expedido por la LVIII Legislatura del Estado a favor de la la compañía Advance Real Estate 2 (empresa vinculada al empresario queretano Manuel Barreiro Castañeda) Domínguez Servién señaló: **“Lo que dijo Marco Del Prete está antes revisado por mí; no tengo nada más que agregar**, más que no hay nada firmado del fideicomiso. Entonces no hay nada”. **Sin embargo, subrayó que el proyecto urge porque las 80 hectáreas del parque aeroespacial** ya se agotaron, por lo que lo sacarán adelante con quien cumpla. “Cuando haya competidores y vayan cumpliendo con los requisitos para cumplir con lo que me mandate el Congreso lo voy a dar a conocer”, puntualizó. Que son 85 las personas que buscan participar como observadores electorales en el proceso 2017-2018 en la entidad, de las cuales 76 presentaron su solicitud ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro y nueve fueron acreditadas por el Instituto Nacional Electoral. Según el INE, **el IEEQ es el organismo público local electoral que más solicitudes de observación electoral ha recibido** en todo el país. Y en un capítulo más de la novela en la que se ha convertido la disputa por la representación del PRD, **el IEEQ tomó protesta -porque así lo ordenó la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral** del Poder Judicial de la Federación- a José Román González Ramírez como representante propietario del Partido de la Revolución Democrática (PRD). **Seis debates se llevarán a cabo en la Universidad Autónoma de Querétaro, así lo acordaron el Instituto Nacional Electoral (INE) y la UAQ.** Los candidatos a diputaciones federales se presentarían en sus respectivos distritos, de tal manera que el Campus Jalpan, San Juan del Río, el Centro Universitario, la Facultad de Filosofía y la Unidad Deportiva de la UAQ en El Pueblito, serán las sedes para los Distritos I, II, III, IV y V respectivamente. Los candidatos al Senado se presentarán en el Centro Universitario. En su cuenta en Facebook, el exgobernador de Querétaro, **Ignacio Loyola Vera, escribió ayer: “Como ya sabrán no fui elegido candidato al Senado por @AccionNacional** a mis amig@s de @PANqueretaro muchas gracias por su apoyo y amistad. Deseo éxito a @Lupita_MurguiaG y @makugo La vida sigue... (CQRO)

BAJO RESERVA

NAVA DEJA EL GABINETE ESTATAL. Nos comentan que ayer se llevó a cabo una reunión de gabinete estatal, en la que se dio un hecho muy anunciado. El ahora ex titular de la Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava Guerrero, presentó su renuncia al gobernador Francisco Domínguez Servién. En días pasados Nava Guerrero fue postulado candidato a la Presidencia Municipal de Querétaro por el Partido Acción Nacional. Nos cuentan que Luis Bernardo quiere dedicarse de tiempo completo a elaborar sus principales proyectos de campaña, y además sanar las heridas que dejó el proceso al interior del PAN. (EUQ 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 28 DE FEBRERO DE 2018

| FUENTES | | |
|--------------------------------|---------------------------|------------------------------|
| DIARIOS LOCALES Y NACIONALES | SEMANARIOS Y QUINCENARIOS | SITIOS WEB |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO | ALMX: ALTERNATIVO.MX |
| N: NOTICIAS | M: MAGAZINE | ADN: ADN INFORMATIVO |
| AM: AM | I18: INFORMATIVO 18 | AMX: AMEALCO.MX |
| CQ: CAPITAL QUERÉTARO | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO | ARM: ARGÓN MÉXICO |
| PA: PLAZA DE ARMAS | LP: LIBERTAD DE PALABRA | AC: ACONTECER |
| EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | PC: PODER CIUDADANO | CyP: CIUDAD Y PODER |
| ELS: EL SOL DE SAN JUAN | VS: VOZ DE LA SIERRA | CI: CÓDICE INFORMATIVO |
| EM: EL MOSQUITO | | DR: DIARIO ROTATIVO |
| EE: EL ECONOMISTA | | EXM: EXPRESS METROPOLITANO |
| EFB: EL FINANCIERO BAJÍO | | EQ: EXPRESO QUERÉTARO |
| R: REFORMA | | IN: INQRO |
| LJ: LA JORNADA | | IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO |
| E: EXCÉLSIOR | | LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB |
| | | PI: PODER INFORMATIVO |
| | | Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO |
| | | RQRO: REQRONEXION |
| | | SB: SEMANARIO BITÁCORA |
| | | SQ: SEXENIO QUERÉTARO |
| | | SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB |

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL